

E

Editorial

Acercar más el río a las personas

Promover el uso de taxis fluviales y apoyar la Playa de Las Ánimas son acciones necesarias.

En temporada de verano son múltiples las actividades que se realizan en los balnearios de la región. En Valdivia, es especialmente importante el movimiento en torno a los ríos; donde los eventos se mezclan con la navegación y el uso recreativo de los espacios, pensando en los turistas y también en los residentes.

Sin embargo, pese a ese afán de orientar las miradas hacia la vida fluvial, no todas las personas pueden disfrutar de la misma manera, o con la frecuencia que desearían, porque regularmente hay costos asociados y porque solamente existe una playa habilitada en el área urbana de la capital regional, la del tradicional barrio Collico.

Considerando estas situaciones es que reviste gran importancia apoyar iniciativas que masifiquen “la vuelta comunitaria hacia el río”, de la que tanto se habla. Por ejemplo, resultaría interesante que se difundiera más el funcionamiento de los taxis fluviales, cuyo pasaje a bajo costo y con precios especiales para estudiantes y adultos mayores, permite recorridos interesantes por el río Valdivia y el Calle Calle, además de ser en sí mismos un atractivo por su apuesta sustentable de funcionamiento.

Dar a conocer horarios y recorridos, invitar a las personas a conocerlos, incluir incluso algunos guías para los pequeños viajes, serían estímulos simples, pero efectivos y de corto plazo para este servicio único que tiene la ciudad.

En el más largo plazo, constituiría un aporte significativo, que se avance en el proyecto de recuperación de la Playa Las Ánimas, que impulsa la Cámara Chilena de la Construcción sede Valdivia desde 2015 y que ha contado con respaldo de instituciones como Activa Valdivia, a lo largo de estos diez años de conversaciones en torno a la idea. Afortunadamente, ya se sabe de esfuerzos por un Estudio de Prefactibilidad y el Ministerio de Vivienda ha anunciado que en marzo podría iniciarse esa acción inicial para la creación de un parque ribereño en ese popular y antiguo sector valdiviano. Otros pasos son la pista de Aguas Quietas, incorporada en el presupuesto del MOP; y el dragado continuo. No olvidemos que la mantención de la vía fluvial es similar a la que corresponde a las calles y ese es un desafío para todo el año.